
 

 

Foyer Socio Educatif 
du collège Léonard de Vinci 

Boulevard du Raquin 
69680 CHASSIEU 

fsedevinci@gmail.com 

 
 

 
Compte rendu ASSEMBLEE GENERALE BILAN mai 2023 

 
Le 06/06/2023 à Chassieu 

 
Présent.e.s : Mmes ULLMANN, PROTIERE, DEJOURS RUAS, TISSERAND, ALVES, et Messieurs DI 
RIENZO, CHEVRET, Clara CHEVRET. 
 
Excusés : Mmes PIERRON, SIGNORINO, MM TORREQUADRA, AMIRA, Hugo CHEVRET. 
 
PJ : bilan financier complet.  
 
Préambule : le FSE (foyer socio-éducatif) est une association de type 1901 œuvrant pour la 
communauté éducative au sens large. La majorité des financements vient de l’adhésion des familles, 
de l’achat des photos par les familles, par le sponsoring de familles, et par la subvention de la mairie. 
Ainsi le FSE est garant du reversement de ces sommes au plus grand nombre d’élèves, de manière 
juste et équitable. Cette année le FSE y est parvenu. Faisons perdurer ces valeurs : justice et équité. 
 

1) Bilan moral  
 
Les trésoriers (M.me PIERRON et M.CHEVRET) : le premier point est le remerciement des personnes 
bénévoles faisant fonctionner le FSE. Il y a tout un bureau à remercier, bureau constitué d’élèves, de 
familles, de personnels du collège. Ces personnes sont bénévoles, sont au service des autres sans 
toutefois être des serviteurs. Ces personnes méritent remerciements et reconnaissance. 
 
Parmi les bénévoles il y a aussi des personnes porteuses de dossiers comme les photos (Mesdames 
TISSERAND, TILLIER, MERCET, ROSE), aux adhésions (Mesdames RUAS, GRIESI, GIRARD, 
M.COCHET, etc…), aux aides diverses (Mme OLIVIERI, M.DI RIENZO), aux membres du bureau 
Mmes, PROTIERE, DESMARTIN, ALVES, ULLMANN, PIERRON, SIGNORINO et Messieurs AMIRA , 
TORREQUADRA et CHEVRET. 
Cette année nous avons une entrée massive des parents au bureau du FSE.  
 
C’est la quatrième année de fonctionnement au sein du FSE avec Mme PIERRON et 
M.CHEVRET. Côté trésorerie cette année encore l’investissement bénévole est de plus de 200 
heures consacrées à la gestion du FSE à deux avec des missions de plus en plus variées : 
comptabilité, recherche de mécènes, projets, réception des projets, aide aux commandes, aides aux 
encaissements, lien avec la mairie, lien avec l’intendance, lien avec la direction, lien avec le bureau, 
des participations diverses (réunion des associations, bureau du FSE), des réunions avec des 
partenaires en tout genre. 
 
Notre volonté commune : un FSE juste et équitable qui sert au plus grand nombre. Ainsi pour 10 euros 
versés par les élèves adhérents, tous les élèves de 6ème, 4ème et 3ème , grâce aux sorties, voyages, 
interventions, ont profité de 20 euros en retour. Pour 10 euros d’investis c’est 20 euros de rendus.  
Seuls les 5èmes pour 10 euros investis ont récupéré 10 euros. Ceci s’explique notamment par nombre 
de sorties payées par l’établissement. 
 
Bilan approuvé à l’unanimité 
 
 



 

 

2) Inventaire du FSE 
 
Le FSE ce doit être la transparence. Une fois encore le gros du financement vient des familles. Les 
familles doivent pouvoir avoir un visuel sur les acquis et les actifs du FSE.  
Le FSE est financé par les familles majoritairement, la municipalité aussi d’autres partenaires encore. À 
tout moment, sur ces 4 dernières années, qui que ce soit doit savoir ce qui a été acheté avec le FSE, 
ou cela se trouve, et pouvoir emprunter si besoin. Il a été important aussi de soulager les familles. 
Investir pour le FSE est une marque de confiance. Ainsi le FSE doit soulager les familles et ne pas 
faire en sorte que les familles sortent toujours plus d’argent.  
 
Avec l’inventaire ci-dessous, on se rend compte que le FSE a des actifs, idem pour les collègues. 
 

 
Inventaire FSE 

 

Type Quantité Perspectives 

 
Workbook 6ème  

 
14 stockés au labo anglais 

S/C Mme TISSERAND 
 

8 euros/cahier 
 

MAJ 06-07-2023 
 

 
112 euros 

 

Livre de travail de français 
6ème 

5 cahiers stockés au labo 
d’HG S/C de Mme RUAS 

 
 
 

MAJ 06-07-2023 
 
 

 
 

30 euros 

Livre de travail de français 
5ème 

6 cahiers stockés au labo 
d’HG S/C de Mme RUAS 

 
 

6 euros/cahier 
 

MAJ 06-07-2023 
 
 

 
36 euros 

Livre de travail de français 
4ème 

8 cahiers stockés au labo 
d’HG S/C de Mme RUAS 

 
 

6 euros/cahier 
 

MAJ 06-07-2023 
 
 
 

 
 
 

48 euros 
 
 
 
 
 
 
 

Matériel de mathématiques 61 rapporteurs, 92 réquerres  
S/C Mme THOMAS 

244,80 euros (153 objets 
x1,60) 



 

 

 
1,65 euros 

3,50 euros pour l’ensemble 
 

MAJ 06-07-2023 
 

Arrosoirs de 11 l + 1 offert 3 + 1 offert   

1 sécateur 1  

 Serfouettes 2  

 Transplantoirs 2  

 Bêche rebord 1  

 Binette 1  

1 fourche bêche 1  

1 brûleur d’herbe électrique 1  

HG EMC 4ème et 3ème  42 stockés dans le labo d’HC 
S/C de Mme ROSE 

 
7 euros/livret 

 
MAJ 01-06-2023 

 
 

294 euros  

Matériel de secourisme 2 lots de mannequins (adulte, 
enfant, nourrisson) + 

consommables (masques, 
voies aériennes, maquillage) 

stockés en réserve salle 
informatique  

 
MAJ 06-07-2023 

 
 

 
 

Gourdes  28 
 

MAJ 06-07-2023 
 

Ce sont des lots qui pourront 
être redistribués en 

récompenses ou 5 euros 
l’unité 

140 euros 

Clé USB 37 
 

MAJ 06-07-2023 
 

Ce sont des lots qui pourront 
être redistribués en 

récompenses ou 5 euros 
l’unité 

185 euros 

   

Tuyau d’arrosage 1  

   

   

   

   

   

   

   

   
 



 

 

 
3) Bilan financier 

 
3.1) La comptabilité  
 
Pour aller à l’essentiel, au 30/06/2022, l’année a été exceptionnelle. Sur le plan humain elle est 
exceptionnelle et c’est la même chose sur le plan financier. 
 
548 Adhérents sur 617 soit 5480 euros pour le FSE. 
Les photos ont rapporté 3561 euros (une perte de 36 euros 40 est à relever suite à une perte dans la 
récolte). 
Une subvention de la mairie de 3825 euros (contre 4500 demandés mais toutes les associations ont vu 
leur subvention baisser de 15%). 
Remarque : une remise de chèque de 61 euros 40 à créditer sur le compte ne l’a pas été par la poste. 
Malgré les recherches pas de réponse. 
 
Au final :  
 
10941,30 euros sur le compte. 
28182,41 euros de crédit  
17241,11 de débit  
 
Reste à payer : petit théâtre ambulant. 
 
En pièces jointes les détails sont fournies. 
 

Sur ces quatre dernières années tous les documents, tous les bilans sont accessibles via 
laclasse.com, tout est centralisé aussi en version papier et laissé à disposition dans le bureau 
de la direction (Chef-fe d’établissement). 
Tous les ordres du jour et tous les compte-rendu ont toujours été accessibles via le site du 
collège, via pronote, en salle des professeurs. 
Un seul mot : la transparence. 

 
3.2) Le rôle joué par les collègues 
 
En s’engageant dans les commandes groupées, des collègues ont pu réaliser de petits bénéfices, les 
utiliser et soulager les crédits (équipes d’anglais x 2, de français, d’histoire et géographie et 
d’espagnol). 
 

 
Fléchage sommes FSE gagnées par les équipes 

 

Équipe Somme Divers 

Anglais 220,82 euros Rendu voyage Angleterre  

Français 40,23 euros Plus-value cahiers d’exercices 

Espagnol 118,70 Plus-value vente initiatives 

HGEMC 214,84 euros Plus-value livre revente livre 
HGEMC + ventes 

Anglais 49 euros Plus-value workbook 

   

   

   

   

   
 
 



 

 

En devenant autonome, d’autres collègues évitent de solliciter le FSE : tombola de l’AS par l’équipe 
EPS. 
 
En cherchant des subventions et des mécènes les FSE est non seulement soulagé mais alimenté : 
Mmes PIERRON, ULLMANN, M.CHEVRET.  
Madame ULLMANN évoque l’aide apportée par Chassieu Solidarité Citoyenne qui a payé une sortie 
karting pour les élèves méritants du CVC, des sentinelles, etc… Chassieu Solidarité Citoyenne a aussi 
financé l’achat d’une table de tennis de table. Ces dons évitent des demandes au FSE et ainsi libérer 
des crédits pour d’autres projets. 
Autre exemple une subvention de 1000 euros par Bron aviation a permis de financer l’atelier théâtre du 
collège.  
 

3.3) Remarques particulières quant au matériel 
 
2 clés USB données le 14-06-2022 par M.CHEVRET à Mme PERRAUDIN pour concours 
anglais  (accord bureau FSE) ; 
 
1 lot réquerre donné le 10-06-2022 par M.CHEVRET à Amira Houcine pour perte de matériel 
(accord bureau du FSE). 
 
1 clé USB + 1 gourde donnée le 14-06-2022 par Mme ULLMANN à Henri JOUFFRAY (TSA) 
pour investissement annuel (accord bureau du FSE). 
 
3 clés USB données le 08-12-2022 + 3 gourdes pour le projet du partenaire casscquot-LVV 
par le bureau du FSE (accord bureau du FSE) 
 
10 clés USB données le 08-12-2022 par le FSE à Mme OLIVA pour meilleurs pourvoyeurs en 
crêpes (accord bureau FSE) ; 
 
1 clé USB pour les enregistrements et diffusions d’images donnée le 03-04-2023 à 
l’établissement par M.CHEVRET (accord bureau FSE). 
 
18 clés USB + 18 gourdes le 05-06-2023 par le FSE à la vie scolaire pour les vainqueurs du 
tournoi foot. 
 
11 clés USB + 11 gourdes le 05-06-2023 par le FSE à Mme MERCET pour un projet littéraire. 
 
1 clé USB + 1 gourde le 05-06-2023 par le FSE à Mme THOMAS pour un élève méritant en 
maths. 
 
6 clé USB + 6 gourdes le 03-07-2023 par le FSE au CVC pour 6 élèves gagnants du challenge 
CVC.  
 
2 clés USB le 06-07-2024 futurs comptables FSE par le FSE à Mmes ULLMANN et GRIESI.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

3.4 Avenir du FSE 
 
L’expérience montre qu’il est possible de trouver nombre de moyens avant de solliciter le FSE, ceci 
rendant le FSE toujours plus fort : les subventions, les ventes, la tombola, etc… 
 
Les ressources sont nombreuses et le FSE ne doit surtout pas être la voie de facilité. Pensons toujours 
au plus grand nombre, à la justice, à l’équité. 
M DI RIENZO : Pour les voyages scolaires : plus de sorties possibles ou prix plus abordables 
pour les familles du fait de la disponibilité des fonds du FSE. 
 
 
 

4) Approbation du bilan financier 
 
Bilan approuvé à l’unanimité 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

5) Charte FSE 
 
 

CHARTE DU FSE Vinci 
 

2022-2023 
 
 
La présente charte a pour objet l’explicitation des valeurs essentielles sur lesquelles se fondent les 
actions du FSE, de manière à ce que ses missions puissent se poursuivre indépendamment des 
personnes.  
 

Le FSE donne à tous, inversement chacun doit pouvoir s’investir afin d’assurer la continuité de 
ses actions. 
Toute demande d’aide au FSE, pour un projet quel qu’il soit, nécessitera la participation du 
demandeur dans l’année (aides aux actions ponctuelles : adhésions, photos, actions en faveurs 
du FSE, actions du FSE, etc…).  

 
Toute demande d’aide au FSE ne sera accordée qu’à la condition d’avoir exploré les crédits 
d’enseignement et d’avoir fait des demandes de subvention au préalable (métropole par 
exemple). Plus le FSE sera sollicité en dernier recours et plus il pourra servir l’ensemble de la 
communauté éducative. 
 
Le FSE soutiendra plus facilement les projets remplissant les deux conditions précédentes, et 
dans un souci d’équité, les projets de niveau. Chaque élève doit pouvoir s’être vu aidé, au 
moins une fois dans l’année. 
 
Le FSE précise que 5 euros seront accordés pour une sortie facultative et 20 euros pour un 
voyage facultatif, pour les élèves adhérents au FSE. 
 
Le plafond des récompenses est fixé à 10 euros par élève. 
 
Le foyer est une vitrine du FSE. Le FSE, son bureau, ses adhérents, ses usagers apporteront 
leur aide pour faciliter le fonctionnement du foyer. 
 
Le foyer a, durant de nombreuses années, aidé nombre des disciplines variées. Dans un souci 
d’équité, annuellement, le FSE peut être sollicité par une équipe pédagogique plutôt qu’une 
autre.  
 
Annuellement, une ou des actions, seront mises en œuvre pour faire rentrer de l’argent dans 
les caisses du FSE. Un groupe de personnes s’y attellera chaque année. 
 
Le financement d’achats groupés d’outils pédagogiques pour faciliter les enseignements est de 
rigueur. L’équipe pédagogique s’emparera du dossier, des commandes jusqu’à la distribution et 
le retour de l’argent. Toute plus-value liée à la vente reviendrait à l’équipe porteuse du projet. 
 
 

Une fois encore le FSE est un bel outil d’aide et de réussite pédagogique au sein du collège Vinci. Il 
doit perdurer ainsi. Pour ce faire les valeurs véhiculées par le FSE sont réaffirmées. 
 

Le bureau du FSE. 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 
Au regard de l’année exceptionnelle, la charte semble porter ses fruits. Le collectif est mis en avant 
pour le bien être de tou-te-s. 
 
 

6) Démissions 
 
Le bureau du FSE avant l’AG du jour :  
 
Président, M.AMIRA. 
Président élève adjoint : Baptiste TORREQUADRA 
Secrétaire AS :  Mme ULLMANN, secrétaire adjointe Mme DESMARTIN. 
Secrétaire élève adjoint : Clara CHEVRET 
Trésorier M.CHEVRET, trésorière adjointe Mme PIERRON 
Trésorier adjoint élève : Hugo CHEVRET 
Membres actifs : Mmes SIGNORINO, PROTIERE, ALVES, OLIVIERI et M.TORREQUADRA, Gael 
Desmartin, Houcine Amira 
Partenaire : Marine MOIROUD (municipalité). 
 
Démissions à l’issue de l’AG 
 
Après quatre années de trésorerie et au service de la communauté éducative, Madame PIERRON et 
M.CHEVRET donnent leur démission. 
 
Une fois encore, le tuilage est annoncé depuis la fin d’année passée, tous les documents sont 
accessibles en version numérique et papier. C’est le travail en toute transparence. 
A l’issue de cette AG il faudra notamment : 
 

- Payer le PTA 
- Faire le nécessaire pour l’accessibilité numérique aux comptes ; 
- Le changement des statuts ; 
- Préparer la subvention pour l’an prochain. 

 
Afin de préparer la suite au mieux, assurer la fluidité, Mme PIERRON et M.CHEVRET aideront aux 
démarches. 
 
 

7) Vote du nouveau bureau 
 
 
Président(e) : M AMIRA 
Vice-président(e) élève : 
Vice-président(e) parent : 
Secrétaire : Mme DESMARTIN 
Vice-secrétaire(e) élève : 
Vice-secrétaire(e) parent : Mme PROTIERE 
Trésorier(e) : Mme ULLMANN  
Vice-trésorier(e) élève : 
Vice-trésorier(e) parent : 
 
Membres actifs : Mesdames ALVES, PIERRON, TRUC, et Messieurs THIEVOT, CARNEVALE, 
CHEVRET 
Membres actifs élèves : 
Membres actifs parents : 
 
 
 
 



 

 

 
8) Les missions à venir  

 
Récolter les adhésions UNSS + aide aux inscriptions Mme ALVES : les 19 et 20 juin à partir de 16h. 
Pour cette récolte Mesdames PIERRON, OVIEVE, GIRARD, ULLMANN, ALVES et M.CHEVRET. Merci 
aux collègues pour l’aide apportée. 
Ensuite il s’agit de faire la synthèse des autres adhésions. Un grand remerciement à Madame 
ALVES qui aura au préalable tout récolté chez les élèves de 5è, 4è et 3è et les retardataires. 
Merci à Madame ULLMANN, Madame TRUC. 
 
Prévoir une AG de rentrée.  
 
Commandes groupées à venir :  
 
Français : Pour les commandes groupées de cahiers d’activités, il serait préférable que tous les 
enseignants utilisent le même cahier. En effet gérer les commandes groupées de différents cahiers 
d’activités implique un risque de reliquat plus difficile à gérer et impactant les immobilisations du FSE. 
Livres de lecture cursive à commander en commun aussi pour aider les familles 
 
Anglais : commande WB 6e reconduite 
 
HGEMC : rien de déterminé pour l’instant, peut être seulement le livret des valeurs de la République 
pour les 4e 
 
Maths : matériel de géométrie ? 
 
Une bâche d’exposition sur la bâche verte des préfabriqués. 
 
Idées parents : ??? 
 
Idées élèves : bancs pour s’asseoir dans la cour, amélioration foyer,  
 
 

9) Questions diverses 
 

RAS. 
 

Secrétaire d’AG : Mme ULLMANN S. 
 
 
 

 

 

 

 


